

# Der öffentliche Domain Name Service Quad9 zieht in die Schweiz für den bestmöglichen Schutz der Privatsphäre im Internet

Medienkonferenz, 17. Februar 2021

## Kurzbiografien der Redner



### **Bill Woodcock**

Präsident des Stiftungsrats, Quad9

Bill Woodcock ist Geschäftsführer von Packet Clearing House, der internationalen Nichtregierungsorganisation, die kritische Internet-Infrastrukturen aufbaut und unterstützt. Dazu gehören Internet-Austauschpunkte und der Kern des Domain-Namen-Systems. Seit seinem Einstieg in die Internet-Branche im Jahr 1985 hat Bill Woodcock bei der Einrichtung von mehr als dreihundert Internet-Austauschpunkten mitgearbeitet. Im Jahr 1989 entwickelte er die Anycast-Routing-Technik, die heute das Domain-Namen-System schützt. Bill Woodcock ist Mitglied des Direktoriums der M3AA Foundation und war fünfzehn Jahre lang Mitglied des Vorstands der American Registry for Internet Numbers. Heute konzentriert sich seine Arbeit hauptsächlich auf die Sicherheit und wirtschaftliche Stabilität kritischer Internet-Infrastrukturen.

[woody@pch.net](mailto:woody@pch.net)



### **John Todd**

Geschäftsführer, Quad9

John Todd ist seit der Gründung im Jahr 2016 am Quad9-Projekt beteiligt und arbeitet seit 1989 mit dem Domain-Namen-System DNS. Sein Hintergrund in den Bereichen Internet Service Provider, Server-Hosting, satellitengestützte Datensysteme, Voice over IP und andere gross angelegte Netzwerkinfrastrukturen haben das DNS als zugrundeliegende Technologie ständig mit einbezogen, die die Basis seiner Erfahrung bildet.

[jtodd@quad9.net](mailto:jtodd@quad9.net)

**Tom Kleiber**

Geschäftsführer, SWITCH

Seit 1. Januar 2021 ist Tom Kleiber Geschäftsführer von SWITCH. Zuvor war er in verschiedenen Führungspositionen in grossen und mittelgrossen Konzernen tätig. So zum Beispiel als CEO des ICT-Dienstleistungsunternehmens connectis AG mit 350 Mitarbeitenden, bei Siemens, Alcatel und als Geschäftsleitungsmitglied bei Microsoft Schweiz. Zuletzt führte Tom Kleiber als CEO und Gründungsmitglied die Zetamind AG, wo er sich für den verantwortungsvollen Umgang mit Daten einsetzte.

[tom.kleiber@switch.ch](mailto:tom.kleiber@switch.ch)

**Martin Leuthold**

Bereichsleiter Security and Network, SWITCH

Nach dem Studium an der ETH Zürich war Martin Leuthold in verschiedenen ICT- und Security-Management-Funktionen in der Schweiz und im Nahen Osten tätig. Seit 2016 leitet er den Geschäftsbereich Sicherheit und Netzwerk von SWITCH und ist für drei von SWITCH betriebene nationale kritische Infrastrukturen verantwortlich. Martin Leuthold ist ein anerkannter Schweizer Informationssicherheitsexperte, der in mehreren hochrangigen nationalen Gremien und Ausschüssen tätig ist.

Martin Leuthold ist Mitglied des Stiftungsrats von Quad9 in der Schweiz.

[martin.leuthold@switch.ch](mailto:martin.leuthold@switch.ch)

**Florian Schütz**

Delegierter des Bundes für Cybersicherheit

Der Delegierte des Bundes für Cybersicherheit ist direkt dem Departementsvorsteher des Eidgenössischen Finanzdepartements (EFD) unterstellt und Ansprechperson für Politik, Medien und Bevölkerung zu Fragen, welche Cyberrisiken betreffen. Er steht dem Nationalen Zentrum für Cybersicherheit (NCSC) vor und ist verantwortlich für die koordinierte Umsetzung der Nationalen Strategie zum Schutz der Schweiz vor Cyberrisiken (NCS).

Florian Schütz ist Mitglied des Stiftungsrats von Quad9 in der Schweiz.